

18/09/2020

Operación Impacto: Fiscalía formalizó en Valdivia a 26 imputados por tráfico de drogas y 23 quedaron con medidas privativas de libertad

La Fiscalía formalizó ayer a 26 imputados que fueron detenidos la noche del miércoles último en Valdivia en el marco de la “Operación Impacto”, investigación dirigida por la Unidad del Sistema de Análisis Criminal y Focos (SACFI) de la Fiscalía Regional de Los Ríos y que se desarrolló en forma conjunta, desde octubre del año pasado, con la Brigada Antinarcoóticos y contra el Crimen Organizado (Brianco) de la PD.



Los detenidos fueron formalizados por la Fiscalía en cuatro audiencias distintas que se efectuaron por videoconferencia en conexión con el Juzgado de Garantía de Valdivia, los defensores de los imputados y los propios imputados, quienes se encontraban detenidos en el cuartel de la PDI. Las audiencias de control de la detención comenzaron a las 15:00 horas y se extendieron por nueve horas, hasta la medianoche de ayer.

Los 26 imputados fueron formalizados principalmente por delitos de tráfico ilícito de drogas en pequeñas cantidades (microtráfico) y tenencia ilegal de armas y municiones, y en algunos casos también por otros delitos más graves, quedando 23 de ellos, por disposición del tribunal, privados de libertad en la cárcel o en sus domicilios: 8 en prisión preventiva, 14 con arresto domiciliario parcial, uno con arresto domiciliario total y tres con arraigo nacional, entre otras cautelares. A solicitud de los defensores, el tribunal prohibió informar las identidades de los imputados.

A cargo de las formalizaciones estuvieron el fiscal jefe de SACFI, Daniel Soto, y los fiscales adjuntos de esta unidad, Carlos Bahamondes y Alex Montesinos.

El fiscal Bahamondes, quien dirigió las investigaciones de la “Operación Impacto”, destacó que “este ha sido uno de los procedimientos más importantes que ha tenido Valdivia dentro de la vigencia de la reforma procesal penal y el despliegue que han hecho la Fiscalía y la PDI ha sido un golpe trascendente a la delincuencia de esta ciudad. En su mayoría los detenidos eran microtraficantes, no obstante que el núcleo de esta distribución de drogas era una familia de 6 personas encabezada por un no vidente”.

Esta organización criminal liderada por el imputado no vidente incluía a dos de sus hijos, a su cónyuge y a las parejas de sus hijos. Cinco de los 6 integrantes de ese clan familiar fueron formalizados ayer por los delitos de tráfico ilícito de drogas, asociación ilícita y lavado de activos. Es primera vez que se formaliza una investigación por este último delito en la Región de Los Ríos.

Uno de los hijos del líder de la organización no ha sido formalizado aún en esta causa. Se encuentra cumpliendo condena por tráfico de drogas y, según se estableció en la investigación dirigida por la Fiscalía, era quien se encargaba de la distribución en el interior del recinto penitenciario de sustancias sicotrópicas y estupefacientes que otros imputados que fueron formalizados ayer ingresaban a través de un método denominado

pelotazo. Su otro hijo era el encargado de distribuir droga, principalmente pasta base de cocaína, a microtraficantes de Valdivia y también de vender armas de fuego y municiones.

La “Operación Impacto” es parte de un foco investigativo de drogas que implementaron como proyecto piloto a nivel nacional en septiembre del año pasado en la Región de los Ríos el Fiscal Nacional Jorge Abbott y el Fiscal Regional Juan Agustín Meléndez, cuyo objetivo es investigar delitos de tráfico ilícito de drogas utilizando la metodología del Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos (SACFI) de la Fiscalía, que ha sido exitoso en la resolución de casos de delitos contra la propiedad.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369